



Protokoll der FSR Sitzung vom 22.03.2022

Sitzungsleitung: Alina Päßler

Protokollführung: Magdalene Petrasch

Anwesende:

Raila Röhricht, Alexandra Steinberg, Tammo Schmitt, Johannes Gebauer, Philine Michl, Rebekka Havenstein, Alina Päßler, Naomi Rachel Deuster, Magdalene Petrasch (im Folgenden Lene)

Assoziierte: Marnick Borchmann

Entschuldigte: x

Unentschuldigte: Wenke Schulz

ruhendes Mandat: Liam O'Brien

Gäste: Nils Grünert (FSR PIG), Annalena Szegedi

Sitzungsbeginn: 19:03 Uhr

Sitzungsende: 20:16 Uhr

Tagesordnung

1 Begrüßung	1
2 Protokolle und Berichte	2
3 Finanzen	2
3.1 Bericht der Finanzer:innen	2
3.2 Finanzanträge	2
4 E-Mails	2
4.1 Lehramtanfrage	2
4.2 weitere Lehramtsanfrage	2
4.3 SHK Stelle	3
4.4 Liegenschaften	3
5 Sonstiges	4
5.1 Assoziierung	4
5.2 Klausurtagung und andere Anliegen des FSR PIG	4
5.3 Umzug	5
Abkürzungsverzeichnis	5

1 Begrüßung

Die Sitzungsleitung begrüßt die Anwesenden. Mit 9 von 10 stimmberechtigten Mitgliedern ist der Fachschaftsrat beschlussfähig.

2 Protokolle und Berichte

Das Protokoll vom 01.03.2022 wird einstimmig angenommen.

Das Protokoll vom 15.03.2022 wird einstimmig angenommen.

3 Finanzen

3.1 Bericht der Finanzer:innen

Tammo berichtet, dass wir Rechte an einer Domain haben, was 17,31 € kostet. Er fragt, ob wir das beibehalten möchten. Der FSR stimmt gegen die weitere Finanzierung in diesem Kontext. Tammo wird diesen Vertrag auflösen/kündigen. Außerdem berichtet Tammo darüber, dass wir noch immer nicht kartenberechtigt sind. Die Finanzüberprüfung erfolgt momentan. Marnick berichtet, dass der Prozess begonnen hat.

3.2 Finanzanträge

Es liegen keine Finanzanträge vor.

4 E-Mails

4.1 Lehramtanfrage

"Hallo Leute,

ich hab da mal eine Frage zu den Ergänzungsstudien. Es heißt ja, dass man sich die Kurse im Ergänzungsbereich als Ersatz fürs Latein anrechnen lassen kann. Muss ich also dann drei Kurse im Ergänzungsbereich besuchen als Ersatz für drei Latein-Kurse? Und ist es da egal welche Ergänzungskurse ich besuche, oder müssen das denn welche aus „Sprecherziehung“ sein?

Und noch eine Frage, ich studiere Deutsch und Geschichte auf Lehramt Gymnasium, heißt das dann, dass ich aus dem Ergänzungsstudien-Katalog auch was aus Deutsch bzw. Sprecherziehung auswählen muss?

Sorry, ich seh durch das Ergänzungssystem nicht wirklich durch.

Liebe Grüße"

Die E-Mail wird weitergeleitet an den FSR ABS.

4.2 weitere Lehramtsanfrage

"Hallo,

ich interessiere mich für den Studiengang Sozialpädagogik (Lehramt an berufsbildenden Schulen) und hätte eine Frage dazu. Als Zweitfach würde ich gerne Religion wählen und habe nun vereinzelt gehört, dass Lateinkenntnisse dafür erforderlich sind. Stimmt das und wenn ja, in welchem Umfang?

Mit freundlichen Grüßen"

Diese E-Mail wird weitergeleitet an den FSR ABS.

4.3 SHK Stelle

"Hallo Frau Petrasch,

ich weiß nicht, ob Sie Stellenausschreibungen in Ihrem FSR ventilieren. Wenn ja, wäre ich Ihnen dankbar, wenn Sie anliegende/nachstehende Stellenausschreibung in Ihrem Bereich bekannt machen würden.

Viele Grüße vom Weberplatz"

Es geht um eine externe SHK Stelle. Das Plenum beschließt einstimmig, dass die Stellenausschreibung geteilt wird.

4.4 Liegenschaften

"Sehr geehrte Damen und Herren,

aus gegebenem Anlass möchte ich Sie an die Antragsfrist für die Nutzung von Freiflächen und Foyers erinnern:

- *Anträge der Fachschaftsräte (FSR) bzw. anerkannten studentischen Hochschulgruppen sind **mindestens 6 Wochen vor Beginn der Veranstaltung** zu stellen.*
- *Bitte achten Sie darauf, das stets der aktuelle Antrag für studentische Veranstaltungen genutzt wird https://www.verw.tu-dresden.de/VerwRicht/Formulare/download.asp?file=Antrag_stud_Veranstalt.pdf*
- *Bei der Antragsstellung durch Fachschaftsräte bitte ich Sie um Benennung der zwei Unterschriftsberechtigten des FSR für diesen Vertrag, entsprechend der uns vorliegenden Liste (E-Mail. v. 07.02.2022).*

Unvollständige Anträge können nicht bearbeitet werden und führen zu Verzögerungen, daher fügen Sie bitte stets Ihrem Antrag einen Aufstellungsplan an:

- *Aus welchem hervorgeht, welche Aufbauten (Tische, Bänke, Grillgeräte usw.) vorgesehen sind. Wie sind diese auf der beantragten Fläche angeordnet?*
- *Bei größeren Aufbauten (bspw. Bühnen, Zelte, Konstruktionen) sind ebenfalls die Abmaße (Höhe, Breite, Gewicht) sowie die Befestigungsart und Sicherung der Objekte anzugeben.*
- *Bei geplanten Ausstellungen ist das Thema der Ausstellung genau zu benennen und Informationsmaterial/Abzüge beizufügen.*

Ergänzend weise ich darauf hin, dass beantragte Freiflächen und Foyers erst nach erfolgter Vertragsunterzeichnung bzw. schriftlicher Genehmigung genutzt werden dürfen. Der Sicherheitsdienst der TU Dresden hat das Recht zur Auflösung nicht genehmigter Veranstaltungen.

Ebenso bitte ich zu beachten, dass eine entgeltfreie Überlassung an Hochschulgruppen nur dann erfolgen kann, wenn diese durch den Studierendenrat anerkannt ist.

Anträge die die Antragsfrist nicht einhalten, können nicht bearbeitet werden.

Für eventuelle Fragen steht Ihnen die Gruppe Liegenschaften, per E-Mail an liegenschaften@tu-dresden.de, gern zur Verfügung.

Ich bitte um Beachtung und Bekanntgabe an alle Geschäftsbereiche/Gremien/Arbeitsgemeinschaften/anerkannten Hochschulgruppen des Studierendenrates sowie an alle Fachschaftsräte."

Mail wird zur Kenntnis genommen.

5 Sonstiges

5.1 Assoziierung

Annalena stellt sich kurz vor. Annalena Szegedi wird einstimmig assoziiert.

5.2 Klausurtagung und andere Anliegen des FSR PIG

Nils Grünert stellt die Gedanken des FSR PIG zur Zusammenarbeit vor, zwecks Tagung, Ukraine-Hilfe und Semesterstartparty. Rebekka berichtet, was wir in der vergangenen Sitzung besprochen haben. Die Klausurtagung soll nun bevorzugt getrennt veranstaltet werden, da die Corona-Lage immer noch prekär ist. Lene bringt an, dass wir bei der Hilfe für die Flüchtlinge gut als FSRä zusammenarbeiten können. Naomi spricht an, dass wir uns um eine Unterkunft kümmern sollten. Da könnten wir uns Infos vom FSR-Pig einholen.

Links(Buchungsmöglichkeiten vom FSR PIG):

In Diera-Zehren: 15 Euro (https://www.gruppenunterkuenfte.de/Ev-Ruestzeitheim-Meissner-Land__i5501.html)

In Hartha: 370 Euro für 25 Schlafplätze (https://www.gruppenunterkuenfte.de/Ev-Luth-Freizeitheim-Huette-Hartha__i5488.html)

In Halsbrücke: 17,50 Euro (https://www.gruppenunterkuenfte.de/Jugendfreizeitstaette-Haus-zur-Grabentour__i10651.html)

Der FSR Phil stimmt mit 0/7/1 Stimmen gegen eine gemeinsame Klausurtagung mit dem FSR PIG.

Alexandra spricht über ihre Sicht zur Flüchtlingssituation mit der Ukraine. Sie beschreibt eine sehr verworrene und undurchsichtige Struktur in Sachsen und gibt Bedenken an, noch eine zusätzliche Hilfsstelle aufzustellen. Sie befürwortet aber z.B. eine Sammelstelle für Hilfsgüter, die wir als FSR organisieren und weiterleiten. Rebekka spricht sich dafür aus, dass wir die Tagung zeitnah machen und wie es mit dem Plan aussehe, die Tagung in der TU zu machen. Alina geht darauf ein und stellt die Varianten nochmal in den Raum. Tammo bringt den Punkt der Finanzen an. Es ist ungewiss, wie schnell wir den Zugang zum Konto bekommen könnten. Eine externe Unterkunft könnte da ein finanzielles Problem schaffen. Alina beruft eine Abstimmung ein, ob wir die Tagung in der TU machen oder ob wir wegfahren. Die Abstimmung endet mit 6/1/1 für eine Tagung in der TU. Nils spricht an, dass sich eine Arbeitsgruppe gebildet hat, die durch den StuRa Hilfsangebote bekommen. Er fragt an, ob /wer sich dem anschließen will. Lene bringt an, dass wir uns in dem Rahmen einbringen sollten, den wir stellen können. Sie spricht sich für die Verteilung der Infos auf unseren Social Media Accounts aus, auch dem FSR-PIG unterstützend. Tammo stimmt hier zu. Alina spricht sich für die Direkthilfe-Dresden aus, sowie Lene und Tammo. Naomi findet, dass wir priorisieren sollen, was wir angehen sollen. Nils beschließt mit uns, dass wir den FSR PIG unterstützen, aber keine

eigene Organisation starten. Die Semester-Opening-Feier könnte zu einer Mid-Semester-Party werden, schlägt Alina vor. Naomi schlägt eine Grillparty vor. Johannes spricht sich für Naomis Grillidee aus. Nils thematisiert die Problematiken, zwecks Regelungen. Raila hat Kontakte zu Bierfirmen, merkt an, dass wenn wir was an der TU organisieren, sind wir dazu verpflichtet Securities zu organisieren. Die Diskussion wird vertagt.

5.3 Umzug

Lene berichtet die Situation aus dem Büro. Sie sei fatal. Lene hat jetzt Marnicks Schlüssel. Tammo, Alex und Lene helfen am Donnerstag. Tammo merkt an, dass wir nicht alles wegwerfen können, da sie zum Inventar gehören könnten und damit zum Besitz. Naomi kann ab der nächsten Woche helfen. Sie spricht sich für eine Namensliste fürs neue Büro aus. Raila geht morgen ins Büro bzw. ins Lager, um sich einen Überblick zu verschaffen.

Nächste Sitzung: 29.03.2022

Sitzungsleitung: Tammo Schmitt

Protokollführung: Raila Röhrich, Johannes Gebauer

Abkürzungsverzeichnis

'Ja-Stimmen'/'Nein-Stimmen'/'Enthaltungen' - Notation der Abstimmungsergebnisse

FakRat - Fakultätsrat

FSK - Fachstudienkommission

FSO - Fachschaftsordnung

FSR - Fachschaftsrat

IfK - Institut für Kommunikationswissenschaft

IfS - Institut für Soziologie

IR - Institutsrat

KoWi - Kommunikationswissenschaft

KVV - Kommentiertes Vorlesungsverzeichnis

MeFo/MePra - Medienforschung/Medienpraxis

MuWi - Musikwissenschaft

PoWi - Politikwissenschaft

StuRa - Studierendenrat